

Organizadas por el Seminario interdisciplinar de estudios de la Mujer (SIEM) y la Facultad de Educación. Se trata de unas jornadas académicas y de divulgación y transferencia con las que se pretende compartir conocimientos y experiencias de vida entre profesoras expertas e investigadoras en tema de género y educación. Se busca profundizar en lo que aporta la dimensión de género y el cruce con la interseccionalidad con diferentes desigualdades bio-psico-sociales, económicas, culturales, entre otras. Incluye entre sus objetivos la toma de conciencia de los sesgos inconscientes (o no), discriminaciones y de las barreras estructurales y sistémicas presentes en las instituciones y en la vida diaria.

En esta edición abordamos un tema clave, la superación de distintas violencias como elemento que atraviesa las jornadas, como está ocurriendo en la sociedad de forma manifiesta en el momento actual. La emergencia de conflictos armados, de guerras crueles y destructivas que nos hablan de injusticia social, el aumento de muertes y daños vinculadas a la violencia de género y a otras violencias estructurales, así como el deterioro en algunos ámbitos de las relaciones entre las personas que se dirimen de forma más o menos violenta nos han llevado a dedicar en esta ocasión las Jornadas a retomar el viejo tema que no acabamos de superar. El feminismo, entre otras corrientes como la cultura de paz, han ofrecido abordajes necesarios y alentadores. Por otro lado la normativa vigente en Aragón señala una necesidad a cubrir en currículos escolares. Esperamos y deseamos que las Jornadas ofrezcan un tiempo y un espacio para la reflexión, la recogida de experiencias e iniciativas que faciliten un camino en nuestro entorno. Se trata de integrar la perspectiva de género y la interseccionalidad como eje transversal de las jornadas, a partir de las aportaciones y debates entre las participantes y con investigadoras y profesionales con experiencia y con formación en género.

Se requiere inscripción para participar en las Jornadas.
(Solicitado reconocimiento de horas de formación).

[Enlace
inscripción](#)



PROGRAMA

JUEVES 9 de noviembre

17:00 **Inauguración** de las jornadas a cargo de: Julio Latorre (Decano de la facultad de Educación), Palmira Vélez (Coordinadora del SIEM Universidad de Zaragoza) y María Fe Antoñanzas (Directora del IAM) (pendiente confirmación). Berta Murillo y Teresa Fernández (comité organizador).

17:30 **Mesa Redonda:** "Dialogando sobre Educación afectivo sexual". Coordina Sergio Pérez (Graduado en Magisterio. Doctorando del Programa de Educación UZ), Carmen Villuendas (Psicóloga y Orientadora. Proyecto Amar), Verónica Blasco (Sexóloga. Amaltea), Raúl Luis (Presidente de FAPAR).

19:00: **Visita guiada** a la exposición: "WILPF 100 años de feminismo pacifista" a cargo de WILPF Aragón.

19:45h. **Presentación de comunicaciones** de TFG, TFM de Graduados/as. Doctorandos del UZ. Trabajos fin de estudios. Coordina: Paula Serrano (SIEM).

VIERNES 10 de noviembre

16:00 **Taller:** "Reflexionando los contravalores de la guerra a través del acrosport". Coordina Berta Murillo (Profesora Facultad de Educación) con: Lucas Alejandro, Andrés Herrero, Ana Boled, Carlos Cabrero López, Claudia Cañardo e Ismael Zoultaoui (Graduados de Magisterio).

17:30 **Conferencia:** "La violencia de género como concepto jurídico". Alicia Brox Saéz de la Calzada (Doctora en Relaciones de Género, investigadora de la Universidad de Zaragoza).

18:20 Descanso

18:30 **Mesa Redonda:** "Educación y género en la comunidad". Con la participación de Diana Valero Errazu (Coordinadora del Máster de Relaciones de Género, UZ), José Luis Terol (G.S. de FP Promoción de Igualdad de Género), Amparo Jiménez (Jefa de estudios) con alumnado del Círculo de igualdad del CEIP Ramiro Solans y M^a José Galé (Centro de Profesores María de Ávila. Facultad de Educación UZ).

20:15 **Conclusiones** y reflexiones finales. Cierre de las jornadas.